

## ACTIVIDADES

### EXTREMADURA ACOGERÁ EL 16º CONGRESO NACIONAL DE HOSPITALES EN 2009

#### Anunciado en Almería

En el transcurso del reciente XV Congreso Nacional de Hospitales organizado por la Sociedad Española de Directivos de Salud y la Asociación Nacional de Directivos de Enfermería, celebrado en Roquetas de Mar (Almería) del 15 al 18 de mayo, la coordinadora del Gabinete de Estudios y Análisis de la Consejería de Sanidad y Consumo, Isabel Tovar García, presentó la futura organización de su decimosexta edición en la Comunidad Autónoma de Extremadura, que se celebrará bajo el lema 'Atención Sanitaria Integrada. Curar y Cuidar'.

#### Extremadura expone su apuesta sanitaria

'Organizaciones Sanitarias y Demandas Sociales' fue el lema del congreso celebrado en Almería cuya temática se distribuyó en torno a siete áreas -gestión del conocimiento, gestión de calidad, tecnologías de la información aplicadas, el usuario, organización de hospitales, logística y ética-, las cuales acogieron 15 mesas redondas, en algunas de las cuales diferentes responsables extremeños expusieron la proyección dada en la región.



Momento de la intervención del gerente del SES, García Peña, en Almería.

El director gerente del SES, Francisco García Peña, intervino en la mesa sobre 'TICs aplicadas a la Innovación en la práctica clínica' para exponer el Proyecto Jara y la transformación de los sistemas de información sanitaria de forma integral en Extremadura, donde manifestó que "cualquier sistema de información sanitaria que se ponga en marcha sin reunir criterios de interoperabilidad no sólo para España, sino también al menos para Europa y EE.UU. está condenado al fracaso".

Por su parte, el director general de Atención Sociosanitaria, Emilio Herrera Molina, moderó la mesa 'Respuestas a las nuevas demandas sociales' sobre la que se pusieron temas como la inmigración, los cuidados paliativos y geriátricos y la humanización de la asistencia.

Acerca de la calidad, el director general de Formación, Inspección y Calidad Sanitaria, José Mª Vergeles, explicó el modelo extremeño en cuanto a implementación de la acreditación de centros, establecimientos y servicios sanitarios.

La coordinadora del Gabinete de Estudios y Análisis, Isabel Tovar, presentó la confe-

rencia de clausura, a cargo de José Mª G. Benito, responsable de la División de Salud de Google, sobre el futuro de la comunicación electrónica en el ámbito sanitario.

Este encuentro ha reunido a más de 1.500 profesionales y en él se han presentado 685 trabajos. El coordinador general Vicente Alonso, presentó dos pósters, unos sobre contrato de gestión integral en el marco de gerencia única, y otro sobre seguridad de pacientes y gestión de riesgos sanitarios, así como una comunicación oral acerca de la codificación en las urgencias hospitalarias. Por su parte, el coordinador técnico José García, presentó sendos pósters sobre la implantación de aceleradores lineales y sobre la construcción de centros de salud de alta eficiencia energética. El subdirector de Gestión Económica, Francisco J. Rubio expuso un póster sobre tramitación y sistemas de información en la contratación administrativa. Y el actual jefe de Admisión del Hospital 'Tierra de Barros' y antiguo director del de Zafra, Fernando Arnau, explicó en un póster sobre la evolución de este último.

Este congreso ha organizado paralelamente una Feria de Salud, en la que la Consejería de Sanidad y Consumo y el SES han contado con un stand en el que se han expuesto los diferentes programas

asistenciales, medidas sanitarias, avances y estructuras en los que se soporta el SSPE.

#### Conclusiones

Los directivos de salud de los hospitales se comprometen a incorporar la voz y la opinión de los ciudadanos como garantía de legitimidad social y transparencia en la gestión. Asimismo, asumen la necesidad de ser sensibles a las necesidades emergentes, procurando la humanización y la especial atención a personas dependientes, vulnerables, frágiles, inmigrantes y con necesidades especiales. Los profesionales apostaron por la seguridad del paciente en cuanto a mejoras en la organización de los hospitales, la formación de profesionales, la opinión y la participación de pacientes, la actuación de las agencias de calidad a través de sus programas de acreditación en centros, profesionales y servicios, equipamientos más seguros, tecnología que ayude a la seguridad, todo ello bajo el paraguas de la bioética y de la ética en las relaciones profesionales, en la investigación en la práctica clínica y en la relación con los proveedores.

### XXXII REUNIÓN DEL GRUPO DE REGISTROS DE CÁNCER EN LENGUA LATINA

#### En Montreal

Del 16 al 19 de mayo pasado se ha celebrado la XXXII Reunión del Grupo de Registros de Cáncer de Lengua Latina (Reunión du groupe pour l'épidémiologie et l'enregistrement du cancer dans les pays de langue latine -GRELL-) en la que, por segunda vez ha participado el Sistema de Información sobre Cáncer de base poblacional de Extremadura (SICaP). Los asistentes fueron Yolanda Anes del Amo, jefa de Sección de Epidemiología Aplicada del Servicio de Epidemiología de la Dirección General de Consumo y Salud Comunitaria, y tres becarios de investigación de la misma, José María Martínez Sánchez, estadístico, y Priscila Giraldo Matamoros y Casimiro Fermín López Jurado, enfermeros. Esta participación se enmarca dentro de las

actuaciones encaminadas a conseguir la integración del SICaP en la Red Europea de registros de cáncer, como uno de los objetivos planteados en el Plan de Salud 2005-2008 y el Plan Integral contra el Cáncer (PICA) de Extremadura. Este grupo presentó tres comunicaciones, dos de ellas en formato de cartel sobre "Estimación de la incidencia de cáncer de próstata en la Comunidad Autónoma de Extremadura (España) 2003-2005" y sobre "Tumores malignos raros en la Comunidad Autónoma de Extremadura (España), 2003-2005", y el tercer trabajo en forma de comunicación oral sobre "Morbimortalidad por tumor maligno de mama en la Comunidad Autónoma de Extremadura (España) 2002-2004". Para la presentación de esta última, fue becado por la propia organización del GRELL Martínez Sánchez, lo que avala la calidad del trabajo presentado. Por todo, la Consejería de Sanidad y Consumo felicita a este grupo y les anima para que sigan trabajando en esta línea.



### SEMINARIO SOBRE PROMOCIÓN DE LA DONACIÓN DE ÓRGANOS

#### En Cáceres y Badajoz

El día 22 de mayo en Cáceres, y el 23 en Badajoz, diferentes expertos de la Organización Nacional de Transplantes y de la Coordinación de Transplantes de Extremadura impartieron sendos seminarios a profesionales sanitarios para promover la donación de órganos, actividades incluidas en el Programa Europeo para la Promoción de la Donación de Órganos (EDHEP).

Estos seminarios sobre la promoción de la donación están promovidos por EUROTRANSPLANT, organización de la que forman parte diversos países europeos, España entre ellos, y que facilita la realización de programas destinados a profesionales sanitarios que trabajan en las unidades médicas generadoras de donantes -UCI, I12, Urgencias y forenses-, para facilitarles técnicas y habilidades de comunicación con familiares de pacientes en estado crítico. España fue el primer país europeo en desarrollar este tipo de programas de transplantes que se puso en marcha por primera vez en la ciudad de Badajoz.

